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РАВНЕНИЕ -  
НА ГЕРОЕВ ТРУД А

Первенство держит бригада Б. Кравцова
ОТЛИЧНО ТРУДИТСЯ . КОЛЛЕКТИВ В РИГА* 

ДЫ КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА и з

РЕМОНТНО-МЕХАНИЧЕСКОГО ЦЕХА ГПЗ-5, 
КОТОРОЙ РУКОВОДИТ БОРИС ФЕДОРОВИЧ 
КРАВЦОВ. ПО ИТОГАМ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
СОРЕВНОВАНИЯ ЧЕТЫРЕХ. МЕСЯЦЕВ НА ПРЕД
ПРИЯТИИ ЭТОЙ БРИГАДЕ ПРИСВОЕНО ПЕРВОЕ 
МЕСТО. В КАНУН ПЕРВОМАЯ БОРИС ФЕДОРОВИЧ 
КРАВЦОВ НАГРАЖДЕН ВЫСОКОЙ ПРАВИТЕЛЬ
СТВЕННОЙ НАГРАДОЙ — ОРДЕНОМ ЛЕНИНА.

НА СНИМКЕ; ПЕРЕДОВАЯ БРИГАДА (СЛЕВА 
НАПРАВО)-БРИГАДИР Б. Ф КРАВЦОВ. Н. Ф. ЧЕР
НОВ, 3. А. АЛИТКИН, Л. П. ОРЛОВА, А. С. АНТИ
ПОВА,

Фото В. Ефименко.

Строки официального сооб
щения «8 Президиуме Верхов
ного Совета СССР», которое 
опубликовано вчера в нашей 
газете, по-особому волнуют и 
радуют. Еще трн томича за 
выдающиеся успехи в вылол- ■ 
нении заданий пятилетнего 
плана удостоены высокого 
звания Героя Социалистиче
ского Труда.

И вновь читатели всматрива
ются в портреты людей, кото
рые газета печатает на пер
вой полосе.

Лучшие черты патриота О т
чизны, новые грани таланта и 
красоты труженика раскры

лись во всенародной борьбе 
за претворение в жизнь пла
нов восьмой пятилетки, за до
стойную встречу историческо
го форума коммунистов —  
XXIV съезда КПСС.

Сегодняшние награды луч-' 
шим —  радость для всех то
мичей. Это признание заслуг 
наших земляков, свидетель
ство того, что на главном 
фронте —  фронте пятилетки 
—  они проявили инициативу, 
настойчивость, самоотвержен
ность. Девиз «Дело партии—  
дело народа» был как никогда 
действен именно потому, что 
правофланговыми оказались 

такие передовики. Их пример 
увлекал за собой тысячи лю
дей, заставлял подравнивать 
ряды соревнующихся.

По итогам восьмой пятилет
ки уже десять наших земля
ков, самых доблестных, самых 
упорных в труде,- носят почет
ное звание Героя Труда.

Кто они, отмеченные столь 
высокой наградой Роди
ны* О большинстве из них на
ша газета рассказывала в 
очерках под рубрикой «Люди 
семидесятых».

Тридцать пять лет стоит у 
станка почетный гражданин 
Томска, токарь завода «Сиб- 
электромотор» Михаил Яков
левич Зудин. 29 лет ходит че
рез проходную завода режу
щих инструментов заточница 
Тамара Васильевна Лапшова. 
Со дня основания Томской 
ГРЭС-Н трудится там слесарь 
Николай Андреевич Старков. 
26 лет ремонтирует суда мон
тажник Самусьской РЭБ Петр 
Ефимович Корсаков. Лучшими 
кадровыми рабочими зареко
мендовали себя токарь мано
метрового завода Эльвира Бо
рисовна Быкова, токарь вагон
ного депо станции Томск-1 
Владимир Павлович Гладилов, 
шофер Томского пассажир
ского автотранспортного
предприятия № 1 —  Михаил 
Серпионович Бушуев, брига
дир конвейера завода рези
новой обуви Прасковья Ф едо
ровна Фролова.

Первая доярка области 
Софья Ивановна Соколова 
трудится в знаменитом Берез- 
кинском отделении совхоза 
«Рыбаловский». Мастер-живот
новод первого класса, она 
надоила в юбилейном году 
более чем по S.800 килограм
мов молока на корову. Брига
дир колхоза «Маяк» Перво
майского района Анатолий 
Евстафьевич Грущинский ру
ководит коллективом опыт
нейших земледельцев. Свыше 
20 центнеров с гектара —  та
ков средний урожай зерновых 
за пятилетку в бригаде деле
гата XXIV съезда КПСС А. Е.

Грущинского.
Человек создан, чтобы начи

нать. Они —  первооткрывате
ли, наши герои. Не только по
тому, что стояли у истоков но
вых отраслей промышленно
сти, заставляли втройне плодо
носить сибирскую пашню, раз
рабатывали прогрессивные 
методы труда, были инициа
торами многих новшеств. Они 
зачинатели прежде всего по
тому, что весь свой труд, ге
роический, упорный, вложили 
в создание богатства, доселе 
невиданного и непреходящего,
—  в создание материальной 
базы коммунизма. Это и их 
имел в виду Генеральный се
кретарь ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брежнев, когда в Отчетном 
докладе ЦК XXIV съезду от
мечал самоотверженный труд 
советских людей, благодарил 
за вклад в экономические до
стижения страны.

«Нам всегда и во всех де
лах помогали, —  говорил тов. 
9. И. Брежнев, —  революци
онная воля и размах, уменне 
партии мобилизовать усилия 
миллионных масс на решение 
созидательных задач, трудо
вой энтузиазм рабочего клас
са, колхозного крестьянства 
и интеллигенции».

Среди десяти награжденных 
неизвестных людей нет. Име
на этих уважаемых в области 
работников звучали и раньше, 
все они награждены ордена
ми и медалями по итогам се
милетки й предшествующих 
ей пятилеток. И это правиль
но: и* почет, доверие им, вы
сокая честь выверены самой 
безошибочной меркой —  об
щественного признания,

С полным правом и гордо
стью, точно так же, как мы на
зываем в своем сибирском го
роде известные научные шко
лы, мы произносим сегодня: 
«школа токаря М. Я. Зудина», 
«школа доярки С. И. Соко
ловой», «школа водителя М. С. 
Бушуева». У  каждого из них 
свои методы и множество 
учеников.

Золотые Звезды дают за 
многолетний вдохновенйый 

труд. Но такая существенная 
деталь: в группе награжден
ных по итогам минувшей пяти
летки нет ни одного человека", 
чьи производственные успехи 
не дополнялись бы обществен
ным горением. Они не мыс
лят свою жизнь без активного 
вторжения в нее, без того, 
чтобы наиболее полно слу
жить людям. От профсоюзно
го активиста цеха до депута
та Верховного Совета СССР
—  такова общественная лест
ница рабочей завода режущих 
инструментов делегата XXIV 
съезда КПСС Т. В. Лапшовой. 
Почти четверть века ведет 
большую общественную рабо
ту —  комсомольскую и пар
тийную —  на родном пред
приятии П. Ф . Фролова. С ее 
именем связано рождение в 
нашем городе движения за 
коммунистический труд. Мно
го лет подряд избирался чле
ном обкома КПСС, является 
членом ' областного комитета 
народного контроля и лучшим 
агитатором М. Я. Зудин. Поч
ти все герои избирались или 
являются депутатами местных 
Советов депутатов трудящих
ся.

Многие томичн были пасса

жирами автобуса N5 55-16. И 
убедились, что М. С. Бушуев 
не только отпично знает свое 
шоферское дело, но и с удо
вольствием, большой ответст
венностью и высокой культу
рой обслуживает людей, соз
дает хорошее настроение и 
тем, кто торопится в вузов
ские аудитории, и тем, кто 
спешит к станку. Значит, 
этот рабочий человек помога
ет и другим людям увеличи
вать вклад в народное богат
ство, духовно расти.

Все без исключения награж
денные —  настоящие рабочие 
воспитатели и вывели на ши
рокую дорогу сотни вступаю
щих в жизнь. Настоящий та
лант и особое желание рабо
тать с подростками, моло
дежью у Эльвиры Борисовны 
Быковой, Прасковьи Ф едо
ровны Фроловой.

Томичам особенно приятно 
поздравить тех. у кого Золо
тая Звезда Геров Труда бу
дет досюйно соседство
вать с наградами за сол
датские подвиги. Токарь 
В. П. Гладилов, монтажник 
П. Е. Корсаков доказали, что 
умеют отпично держать в ру
ках не только рабочий инстру
мент. Они защищали Родину в 
грозный час, прошли многие 
километры фронтовых дорог, 
.прежде чем завоевали право 
'себе и нам трудиться вот так, 
как сегодня —  радостно, вдох
новенно, героически. Им в 
канун Дня Победы —  особый 
поклон.

У  правофланговых восьмой 
пятилетки —  Героев Труда н 
тех, кто награжден другими 
правительственными награда

ми, —  сейчас высокая цель: 
трудиться еще лучше, позвать 
за собой, увлечь своим при
мером тысячи людей. К это
му зовут их решения XXIV 
съезда партии. И, взяв высо
кие обязательства, наши мая
ки обещают своим коллекти
вам не только добиваться лич
ных рекордов, но главное —  
стать организаторами нового 
массового похода за высоко
производительный труд, до
биться еще более внушитель
ных трудовых побед. Ибо сде
лано далеко не все, на многих 
участках нашего хозяйствен
ного строительства не исполь-' 
зованы и не вскрыты боль
шие резервы. Есть люди, ко
торым еще предстоит научить
ся работать по-коммунистиче
ски.

«Победа социализма в на
шей стране породила невидан
ные ранее в истории челове
чества проявления массового 
трудового энтузиазма, —  та
кие, как стахановское движе
ние, движение за коммунисти
ческое отношение к труду и 
другие. Мнйувшее пятилетие 
дало в этом отношении много 
нового. Трудовое соревнова
ние приобрело поистине все
народный рдзмах», —  говорит
ся в Отчетном докладе ЦК 
КПСС съезду.

А / сегодня размах соревно
вания должен стать больше: 
советские люди приступили к 
выполнению решений съезда. 
Они держат равнение на тех. 
кто вносит существенные по
правки а первоначальные рас
четы Госплана, кто обгоняет 
время, идет в авангарде 
строителей коммунизма.

ИНТЕНСИВНЕЕ ВЕСТИ ПОЛЕВЫЕ РАБОТЫ
На полях области

В колхозах и совхозах 
ширится фронт волевых ра
бот. Интенсивно трудятся 
механизаторы самого юж
ного района области — Ко- 
жевтгковскогб, где влага 
прибита более чем на трид
цати .тысячах гектаров. 
Наиболее высокими темпа
ми на нолях Кожевников- 
скбго района в эти дни ра
ботают механизаторы совхо
зов имени XXI съезда 
КПСС, «Малиновский» и 
«Заветы Ленина».

В соседнем Щегарском 
районе- заканчивают при
бивку влаги механизаторы 
колхоза имени 50-летия 
Великого Октября, Здесь 
отличаются механизаторы 
И. Синегубов, Ф, Бай-гулов,. 
А, Шутов и П. Феофанов, 
выполняющие на боронова
нии норму выработки до 
140 процентов:

Близки к завершению 
прибивки, влаги механиза- ' 
торы ряда отделений колхо
зов Зырянского района. Вы
сокой выработки добивают
ся Б. Филиппов, И. Бори
сов, А. Кошоков и П. Ар
темьев из колхоза имени

Жданова,,. Г, Цыганков, и 
А. Фадеев из колхоза «Си
биряк» .и. многие другие.

Всего по оперативным 
данным областного управ
ления сельского ^хозяйства, 
на 5 мая в колхозах и сов
хозах области прибита вла
га на 38,7 тысячи гекта
рах. Минеральными удобре
ниями удобрено 9,4 тысячи 
гектаров предстоящей по
севной площади.

Но. несмотря на благо
приятную погоду, темпы по
левых работ в целом по об
ласти нарастают медленно. 
Почти во всех хозяйствах 
нынче предстоит пахать 
большое количество ■ земли. 
Это отвлечет много техники 
и механизаторов, грозит 
растяжением сроков сева. 
Однако на 5 мая в совхозах 
и колхозах области вспаха
но всего. 0,9 тысячи гекта
ров, вдвое меньше, чем на 
эту же дату в прошлом ГО
ДУ-. .

Обстановка требует ис
пользования всех сил на ве
сенних полевых работах: 
Неорганизованность и неоп
равданное промедление 
чреваты опасностью.

М А И С К И Е  Т Е М П Ы
Наращивают темпы поле

вых работ механизаторы 
совхоза имени XXI съезда 
партии Кожевниковского - 
района. На 130— 140 про
центов выполняют задание 
на прибивке влаги И. Дол
гин, Н,- Сергеев, В. Оплеух,. 
хин, Л. Рауш.

В общей сложности в 
этом хозяйстве влага приби
та на площади более шести 
тысяч гектаров. Интенсивно 
идут полевые работы в сов

хозе «Малиновский», меха
низаторы которого •заборони
ли свыше трех тысяч гекта
ров. ‘ ■

В ряде хозяйств района 
начали весновспашку. Пер
вые десятки гектаров всла- 
д а х -и  откормсовхозе трак
тористы районного объеди
нения «Сельхозтехника», 
прибывшие сюда для оказа
ния помощи совхозу в поле
вых работах.

В. КОРНЕЕВА.

И Н И Ц И А Т О Р Ы  
СОРЕВНОВАНИЯ -К АЛ ТАЙ Ц Ы

Сразу после окончания 
XXIV .съезда КПСС механи
заторы Калтайского отде- . 
ления совхоза . «Тахтамы- 
шевский» Томского района 
выступили инициаторами , 
районного соревнования за , 
проведение весенних поле
вых работ в лучшие агроно
мические . сроки. Калтайцы 
решили за три-четыре ра
бочих дня закрыть влагу 
на всей посевной площади, 
зерновые культуры . на пло-" 
щади 600 гектаров посеять 
за 8 рабочих дней. ,

Инициативу поддержали 
коллективы многих хо
зяйств района. На совхоз
ных полях развертывается

борьба за высокий урожай 
первого года пятилетки. 
Первыми в районе начали 
полевые работы механиза
торы совхозов «Тахтамы- 
щевский» и , «Рыбалов
ский». Механизаторы Кал
тайского отделения, начав 
выборочно прибивать влагу, 
забороновали более четы
рехсот гектаров. Перевы
полняют норму выработки 
трактористы .А. П. Романов. 
С. Н. Важен и другие.

В совхозах «Корнилов
ский», «Тахтамашевский», 
«Красное знамя» приступи
ли к весенней вспашке.

т. ПРОЦЮК.

т

Ш К О Л А .
148 тонн угля в месяц до

бывается ка одного рабочего 
на шахте «Вайдаевская-Се- 
верная». комбината «Южкуз
бассуголь». Производитель
ность .труда здесь в два Ь 
лишним раза выше, чем в 
среднем но Кузнецкому бас
сейну. :

Сейчас ежедневно тран
спортируется прямо из за

боев по пульпопроводам на. 
Западно-Сибирский •• метал
лургический завод десять, 
тысяч тонн коксующегося ,■ 
угля. Горняки вывели - пред
приятие на проектную' мощ
ность на пять месяцев рань- ■ 
ше' намеченного.!

Успех обусловлен, .сказал 
корреспонденту ТАСС ди
ректор шахты А. Ё. Г.онтов,

прежде всего полной меха
низацией всех очистных за
боев: Ныне механизирован
ные ' комплексы и комбайны 
мы используем как на до
бычных, так и на подготови
тельных работах. В Дирек
тивах XXIV съезда • КПСС , 
на девятую пятилетку пре
дусмотрено увеличить про
изводительность труда в

угольной промышленности 
примерно на сорок процен-' 
тов. 'Горняки «Байдаевской- 
Северной» решили ' поднять 
ее на 70 процентов и дове
сти выработку ;на одного ра
бочего до 205 тонн в ме
сяц. -

(Корр. ТАСС).
Новокузнецк.

ПРЕДВЫБОРНЫЕ
СОБРАНИЯ

Кандидатов
называют
асиновцы

5 мая в цехах Аеинов- 
ского деревообрабатываю
щего комбината состоялись 
предвыборные собрания из
бирателей. посвященные 
выдвижению кандидатов в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР. В цехе лесопи
ления первому слово было 
предоставлено председате
лю цехового комитета проф
союза А. И. Плешкову.

— Я предлагаю. — гово
рит он, — выдвинуть кан
дидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР 
по Аснновскому избиратель
ному округу члена Полит
бюро ЦК КПСС, секретаря 
ЦК Андрея Павловича Ки
риленко. Советские люди 
хорошо знают товарища Ки
риленко и высоко ценят его 
плодотворную деятельность 
в Политбюро.

Слесарь К. Е. Курьев го
рячо поддержал предложе
ние тов, Плешкова о вы
движении кандидатом в де
путаты высшего органа 
власти республики видного 
партийного и государствен
ного деятеля А. П. Кири
ленко. Он также предложил 
выдвинуть кандидатом в де
путаты по Аснновскому из
бирательному округу пред
седателя исполнительного 
комитета Томского област
ного Совета депутатов тру
дящихся Николая Викенть
евича Лукьяненка. Канди
датуры тов. А. П. Кирилен
ко и Н. В. Лукьяненка под
держали в своих выступле
ниях начальник цеха И. Д. 
Беляев и работница А. В. 
Береснева.

Состоялось, собрание н в 
коллективе цеха домострое
ния. С предложениями о 
вьщвищении кандидатами в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР по Аснновскому 
избирательному округу чле
на Политбюро ЦК КПСС, 
секретаря ЦК А. П. Кири
ленко и председателя Том
ского облисполкома Н. В. 
Лукьянеятка выступили ста
ночник Г. Г. Гаврилов, ра- 
брчий цеха Н. М. Мальцев 
н столяр А. А. Галкин.

.Предвыборные собрания 
прошли также в управлении 
деревообрабатыв а ю щ е г о 
комбината и на шпалозаво
де.

Более 600 избирателей, 
принявших участие в этих 
собраниях, единодушно ре
шили: выдвинуть кандидат 
тами в депутаты по Асинов- 
скому избирательному ок
ругу по выборам в Верхов
ный Совет РСФСР члена 
Политбюро ЦК КПСС, сек
ретаря Центрального Коми
тета КПСС Андрея Павло
вича Кириленко и председа
теля Томского облисполко
ма Николая Викентьевича 
Лукьяненка; просить тт. 
А. И. Кириленко и Н. В. 
Лукьяненка дать согласие 
баллотироваться по Аси- 
новскому избирательному 
округу .N* 694.

П. ШЕВЧЕНКО.
Асино.

ЗАСЕДАНИЕ
РЕГИОНАЛЬНОГО

"СОВЕТА
В университете состоялось 

заседание Западно-Сибирско
го регионального научно-ме- 
тодичесиого совета по обще
ственным н гуманитарным 
наукам.
• С сообщением о задачах иа- 

учно-исследовательеной дея
тельности нафедр обществен
ных и гуманитарных наук вы
ступил делегат XXIV съезда 
КПСС ректор университета 
профессор А. П. . Бычков. 
Члены совета —  ученые 
Томска. Новосибирска, Бар
наула, Кемерова и других го
родов заслушали сообщения 
председателей экспертных ко
миссий об итогах научно-ис
следовательской деятельности 
за прошедший год, обсудили 
перспективы координации на
учно-исследовательской ра
боты на будущее.

С. ВОЛЬФСОН.

В ЧЕСТЬ»
ДНЯ ПЕЧАТИ

В обстановке мобилиза
ции всех сил советского 
народа, всех трудящихся -на 
выполнение решений XXIV 
съезда КПСС отмечается в 
этом году День печати — 
день боевого смотра сил 
советской журналистики, 
несущей в массы слово и 
волю партии ради новых, 
свершений в строительстве' 
коммунизма.

На торжественное собра
ние, посвященное Дню печа
ти, в Колонном зале Дома 
Союзов 5 тая собрались 
представители партийных и. 
общественных организаций, 
центральных, и московских 
газет, информационных 
агентств, телевидения и ра
дио, издательств, полигра

фических предприятий ш 
рабкоровского актива.

Собрание открыл секре
тарь МГК КПСС В. Н. 
Ягодкин.

С большим подъемом 
был избран почетный пре
зидиум торжественного соб
рания в составе Полит
бюро ЦК КПСС!

С докладом выступил ге
неральный директор ТАСС 
Л. М. Замятин.

Участники собрания еди
нодушно приняли привет
ственное письмо Централь
ному Комитету Коммуни
стической партии Советско
го Союза, Президиуму 
ховного Совета СССР и 
Совету Министров СССР.

(ТАСС).

-I-

ХЛ ЕБ ПРОМЫШ ЛЕННОСТИ
Хлебом промышленности 

назвал В. И. Ленин уголь. 
Этим мет,ко подчеркнута 
его роль в экономике стра
ны. Когда партия и народ при
ступали к , индустриализации 
страны, этого хлеба явно не 
хватало. В нашей стране в 
1928 году угля добывалось 
почти в 7 раз меньше, чем в 
Англии, в 15 раз меньше, чем 
в США.

Сейчас Советский Союз за
нимает первое1 место в мире 
по добыче угля. В 1970 г. шах
теры страны выдали на-гора 
624 млн. тонн топлива —  в 18 
раз больше, чем в 1928 году.

Подобно тому как по мере 
роста благосостояния и сель
скохозяйственного производ
ства уменьшается доля хлеба 
в пище человека - и увеличи
ваете* потребление высоко

питательных продуктов, —  с 
развитием экономики сни
жается доля угля в топливном 
балансе страны и возрастает 
удельный вес более эффек
тивных видов топлива —  неф
ти и газа. Но это отнюдь не 
значит, что добыча угля со
кращается или будет сокра
щаться. Наоборот, она из го
да в год возрастает и будет 
возрастать. Директивами XXIV 
съезда КПСС предусмотрено 
в нынешней пятилетке увели
чить добычу угля на 61— 71 
миллион тонн.

Значительную часть обще
союзного прироста добь!чи 
должен дать Кузбасс. В 1975 
году здесь намечается добыть 
135 млн. тонн угля —  больше, 
чем добывалось во всей на
шей стране в 1937 году. Нач
нется освоение Еруиаковекого

месторождения коксующихся 
углей. Будет закончено строи
тельство шахт 1 Распадская 
№ 1— 2, Бирюлинская № 2, 
Ново-Колбинского разреза, 
намечено закончить реконст
рукцию Кедровского разреза.

Себестоимость тонны угля 
в Кузбассе в полтора раза ни
же, чем в среднем по стране. 
Здесь уникальные возможно
сти для разработки месторож
дений открытым способом, 
что позволяет сократить за
траты на добычу угля в 4— 5 
раз. Особенность кузнецких 
углей —  их пригодность для 
коксования. В Кузбассе сосре
доточено две трети общесо
юзных запасов коксующихся 
углей, удобных для промыш
ленного освоения. В недале
ком будущем на кузнецких

углях будет выплавляться бо
лее половины всего металла 
страны.

В девятой пятилетке намече
но в основном завершить 
техническое перевооружение 
угольной промышленности 
страны на основе комплексной 
механизации и автоматизации 
производственных процессов. 
Это значительно удешевит 
добычу угля и улучшит усло
вия труда шахтеров. Опере
жающими темпами будет воз
растать добыча угля откры
тым способом. В 1975 году 
предусмотрено этим спосо
бом добыть около одной тре
ти всего угля.

За счет комплексной меха
низации и автоматизации <о- 
бычи угля . производитель
ность труда в угольной про-

/В  м л н ./ 
I т о н н ./

I a m rifin

624

мышленности повысится мв 
40 процентов. Темпы роста 
производительности труда 
удвоятся по'сравнению с ми
нувшей пятилеткой. Это по-

BE
915

эволмт добиться намеченного 
на пятилетие увеличения до
бычи угля при уменьшении 
количества работников на 20 
процентов.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 7 мая 1971 года

«Р е ш а я  т е к у щ и е  за д а ч и , м ы  
о д н о в р е м е н н о  д о л ж н ы  в  н о в о й  
п я т и л е тк е  с д е л а т ь  б о л ь ш о й  ш а г  
в п е р е д  в  со зд а н и и  т а к о й  м а те 
р и а л ь н ой  и  т е х н и ч е ск о й  б а з ы  
с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а , к о т о р а я  
п о м о ж е т  в  б у д у щ е м  п о л н о с т ь ю  
р е ш и т ь  п р о б л е м ы  с е л ь с к о х о з я й 
ст в е н н о г о  п р о и з в о д ст в а  и  п р е 
о б р а з о в а н и я  сел а , у м ен ь ш и ть  
з а в и с и м о с т ь  зе м л е д е л и я  qt  ст и 
х и й н ы х  си л  п р и р о д ы » .

(Из Отчетного доклада тон. Л. 
на XXIV съезде

И. Брежнева 
КПСС).

в ж и з н ьР е ш е н и я  X X / V ,  съ_е_з^а —________________

Р У Б Е Ж И  З Е М Л Е Д Е Л И Я
РАССКАЗ 
Ц Е X Н

О ТОМ, КАК 
А Ш Е Й -  О Б А

БУДЕТ РАЗВИВАТЬСЯ ЗЕМЛЕДЕЛЬЧЕСКИЙ 
А С Т И  В Н О В О Й  П Я Т И Л Е Т К Е

Пятилетка — главный план нашей страны. Все 
его звенья в конечном итоге подчинены заботе, о со
ветском человеке. В этом сила наших планов, их 
жизненность, их глубокий авторитет н популярность 
среди трудящихся.

Особенность девятого пятнлетнего плана, приня
того XXIV съездом Коммунистической партии, состо
ит в том, что он поднимет экономику нашей страны 
на новую ступень социального и научно-технического

СЛОВО О  ЗЕМЛЕ

Н АРОДНАЯ мудрость гла&ит: земля —■ мать, труд — 
отец богатства. В этих крылатых словах заключен 

глубоки^ смысл. Земля действительно мать-кормилица. 
Она — основной источник производства сельскохозяйст
венных продуктов. От успехов земледелия, от плодородия 
почвы зависит в конечном итоге судьба всех отраслей 
сельскохозяйственного производства.

Земельный баланс нашей области своеобразен. Пло
щадь пахотных земель в общем фонде невелика. Весь 
земельный фонд области — 31 миллион 439 тысяч гек
таров. На долю сельскохозяйственных угодий приходится 
5 процентов, в том числе под пашню используется два 
процента. В северной части пахотные земли .выглядят 
небольшими островками среди лесов и болот. Когда-ни
будь на месте болот будут обширные хлебные нивы, пло
дородные кормовые угодил для животноводства, овощные 
плантации. А пока у нас много работы по освоению зе
мельных площадей, не требующих чрезмерных затрат.

Богатейшей кладовой кормов для развития животно
водства является пойма Оби н ее притоков. Более чем на 
тысячу Километров протянулись пойменные луга. Общая 
площадь пойменных земель на территории нашей обла
сти составляет- 1,6 миллиона гектаров. В ближайшей 
перспективе в пойме Оби и ее притоков можно освоить 
более 600 тысяч гектаров земли. /

Как бы ни был обширен земельный потенциал обла
сти, важно беречь каждый гектар освоенных земель, по
вышать их плодородие, а также по-хозяйски осваивать 
новые массивы. Над этим будут трудиться земледельцы 
области в новом пятилетии.

ХЛЕБНОЕ ПОЛЕ

В ОТЧЕТНОМ докладе Центрального Комитета XXIV 
съезду КПСС, с которым выступил Генеральный се

кретарь ЦК Л. И. Брежнев, сказано: «Как и прежде, од
ной из главных задач в сельском хозяйстве остается 
увеличение производства зерна. Наши потребности в 
зерне год от года растут. Мы имеем в виду не только 
продовольственное, но и фуражное зерно, производство

УРОЖАЙНОСТЬ ЗЕРНОВЫХ (В ЦЕНТНЕРАХ 

И СРЕДНЕГОДОВОЕ ПРОИЗВОДСТВО ЗЕРНА

з ютысяч

1961 — 1965 1966— 1970 1975 (план) 1961—1965 1966— 1970

прогресса, даст еще больший прирост материальных 
и духовных благ для трудящихся.

Как свое кровное дело восприняли земледельцы 
нашей области задания пятилетнего плана и с вооду
шевлением приступили к претворению их в жизнь. В 
новой пятилетке предстоит значительно увеличить 
производство сельскохозяйственных продуктов. О 
пятилетием плане земледельцев области рассказы
вается на этой странице.

которого следует расширить, учитывая необходимость бы
строго роста животноводства».

Хлеборобы области за минувшую пятилетку добились
известных успехов в увеличении производства зерна, по
вышении урожайности полей. Урожайность зерновых и 
зернобобовых культур по сравнению с предыдущей пяти
леткой повысилась с 9 до 15 центнеров, или на 67 про
центов. Среднегодовое производство зерна возросло с 
310 тысяч до 493 тысяч тонн, или на 59 процентов.

Это достигнуто благодаря тому, что Коммунистическая 
партия и Советское правительство осуществили ряд мер. 
направленных на совершенствование руководства эконо
микой страны, на всемерное укрепление материально- 
технической базы колхозов и совхозов. Повысились ма
стерство хлеборобов, их творческая инициатива.

В новом пятилетии перед хлеборобами области стоят 
более сложные задачи. Планом предусмотрено довести 
среднегодовое производство зерна во всех категориях хо
зяйств в 1971 — 1975 гг. до 585—600 тысяч тонн, или 
увеличить на 18— 20 процентов, а в 1975 году оно 
должно составить 625—675 тысяч тонн.

Увеличение производства зерна должно идти как за 
счет повышения урожайности, так и за счет расширения 
посевных площадей. В текущем году урожайность зерно
вых должна быть 16 центнеров, а к концу пятилетки 
18— 19 центнеров зерна с гектара. Предстоит нынче 
освоить новых земель под пашню 18 тысяч гектаров, а к 
1975 году—не меиее 70 тысяч гектаров и довести 
хцадь посева зерновых и зернобобовых культур 
дысяч гектаров.

Для повышения питательной ценности фуражного зер
на необходимо расширить посевы гороха, ячменя и ози
мой ржи. Уже в текущем году будет посеяно гороха 7 ты
сяч гектаров, ячменя — 13 тысяч н озимой ржи 
тысячи гектаров. В 1975 году намечено довести 
гороха до 15 тысяч гектаров, ячменя — 20 тысяч, озимой 
ржи — 50 тысяч гектаров.

Надежный союзник хлеборобов — повышение культу
ры земледелия. В текущем году во всех совхозах и кол
хозах должно быть закончено введение полевых и кормо
вых севооборотов, а в 1973 году введенные севообороты 
должны быть освоены.

Все более в широких размерах будут применяться ми
неральные и органические удобрения. В

удобрениями 118 ты
сяч гектаров. В теку
щем году их внесут 
на 170 тысячах гек
таров, а в 1975 году 
— на 320 тысячах. 
Двойной гранулиро
ванный суперфосфат 
в 1970 году внесен 
вместе с семенами на 
площади 54 тысячи 
гектаров, а в 1975 го
ду эти удобрения по
лучат 110 тысяч гек
таров зерновых. Ми
неральных удобрений 
колхозы, совхозы и 
другие сельскохозяй
ственные предприя
тия. получат в этой 
пятилетке 910 ты
сяч тонн (в стандарт
ных туках) — в четы
ре раза больше, чем в 
прошедшей пятилет
ке. Увеличивается по
ставка гербицидов 
для обработки посе
вов. Хозяйства обла
сти ежегодно смогут 
обработать гербици
дами 150— 200 тысяч 
гектаров посевов.

пло- 
до 380

42 
посевы

С ГЕКТАРА-ДИАГРАММА 

(В ТОННАХ-СПРАВА)

СЛЕВА)

5 8 5  6 0 0  
т ы с я ч  ,

4 9 3  1 тысячи

1970— 1975
(план)

В паровые поля, предназначенные для посева озимой 
ржи, в этом году будет внесено 400 тысяч тонн органиче
ских удобрений, а в 1972 году — 500 тысяч тонн. К 
концу пятилетки планируется вносить 1,5 миллиона тонн 
органических удобрений.

Намечены меры по дальнейшему улучшению семено
водства. Укрепляется материальная база и повышается 
культура земледелия в специальных семеноводческих хо
зяйствах. Кроме того, в каждом хозяйстве создаются се
меноводческие бригады.

Облисполком обязал директоров Томской областной 
сельскохозяйственной опытной станции и Нарымской се
лекционной станции улучшить работу звеньев первичного 
семеноводства и производства семян высших репродук
ций. Нарымской государственной селекционной станции 
поручено производство семян скороспелого сорта овса 
«кюто».

Чтобы избежать потерь зерна, в хозяйствах будут пост
роены 109 поточных сушильно-очистительных пунктов 
производительностью 10—20 тонн в час каждый, зерно
хранилища общей емкостью 213 тысяч тонн. Парк зерно
уборочных комбайнов к 1975 году мы доведем до 3.480 
машин, что значительно сократит сезонную норму на 
комбайн и позволит своевременно убирать урожай.

Вырастить два колоса там, где рос один, — извечная 
мечта землепашцев. Хлеборобы хорошо понимают, сколь
ко надо потрудиться. И главное, чтобы колос стал полно
весным. Только тогда можно сделать новый шаг в разви
тии зернового хозяйства. Над этой благородной задачей 
стоит потрудиться всем, кто причастен к земледелию. 
Борьба за высокий урожай в новой пятилетке уже нача
лась. Первый этап этой борьбы ' — весенняя посевная4 
кампания.

ЗЕЛЕНОЕ МОРЕ

ПОИСТИНЕ удивительное сочетание: сокровища недр 
томской земли, запасы нефти, газа и железных руд 

дополняются бескрайними сельскохозяйственными угоди- 
ями, богатейшей поймой Оби и ее притоков — Томи, Чу
лыма, Кеги, Васюгана. Недаром говорят: обская пойма 
затмевает красотой легендарную страну семи трав, стра
ну, которую нарисовали в романах писатели-фантасты.

Наша область может стать крупнейшей фабрикой го
вяжьего мяса, молока и витаминных кормо-в. Сама жизнь, 
темпы индустриального развития диктуют необходимость 
быстрее поставить пойменные земли на службу сельско
хозяйственного производства.

Огромная созидательная работа по освоению поймы 
началась в минувшем пятилетии после майского (1966 г.) 
Пленума ЦК КПСС.

В девятой пятилетке масштабы этой работы возраста
ют. В 1971 — 1975 годах планом предусмотрело выпол
нить культуртехнические работы на 182 тысячах гекта
ров, осушить 72 тысячи гектаров переувлажненных и за
болоченных земель, заготовить и вывезти 3,5 миллиона 
тонн торфа. В связи с возведением крупных животновод
ческих комплексов намечено заложить вокруг этих ком
плексов долголетние и культурные пастбища с ороше
нием на площади 10 тысяч гектаров.

Для создания долголетних культурных пастбищ, улуч
шения травостоя на естественных кормовых угодиях бу
дет выделено 300 тонн семян лугопасгбищных трав. Кро
ме того, увеличится производство семян лугопастбнщных 
трав в хозяйствах области.

Уже в этом году выделяется около шести тысяч тонн 
минеральных удобрений* (физический вес) для внесения 
на луга.

Основной объем мелиоративных работ возлагается на 
механизаторов предприятий треста «Мелиоводетрой* и 
мелиоративных отрядов объединения «Сельхозтехника». 
Одновременно колхозы и совхозы за счет собственных 
средств и своими силами будут улучшать луга: прово
дить весеннее боронование, очистку от кустарников и 
валежника и т. д. Всего на мелиорацию намечено вло
жить за пятилетие 56 миллионов рублей государственных 
средств. Увеличивают затраты на улучшение ■ земель 
колхозы и совхозы.

Намеченные планы по мелиорации луговой целины по
зволят повысить продуктивность сенокосных и пастбищ
ных угодий, больше заготовлять сена, сенажа, силоса, 
витаминной травяной муки. Эту важную работу призваны 
выполнять земледельцы— механизаторы бригад колхозов 
и совхозов. Недавно в нашей газете были опубликованы 
мероприятия колхоза «Гигант» Шегарского района по 
укреплению кормовой базы, механизации заготовки кор

мов для общественного животноводства. Такие же меро
приятия разрабатываются и в других хозяйствах.

У нас поистине море травы. Важно, чтобы эти травы 
своевременно и полностью выкашивались. Это позволит 
более быстрыми темпами развивать животноводство, уве
личивать производство продуктов’ питания.

ЧТОБ БОГАЧЕ БЫЛ СТОЛ
If НОГИМИ дарами награждает наша благодатная 
-‘“ -земля заботливых хозяев. Картофель, помидоры, 

огурцы, капусту, лук, морковь и много других плодов 
дают овощные плантации.

Для народа, для государства овощи в фрукты столь 
же важны, как хлеб и мясо.

Но следует отметить, что овощеводческое хозяйство 
нашей области долгое время развивалось слабо и лишь в 
последние годы производство овощей стало увеличивать
ся. Вместе с тем еще не полностью удовлетворяется ра
стущий спрос населения.

В новой пятилетке намечается дальнейшее увеличение 
сбора овощей и картофеля. Если в минувшем году в об
ласти было произведено 35,2 тысячи тонн овощей и 
278,8 тысячи тонн картофеля, то в 1975 году будет заго
товлено овощей 52,2 тысячи тонн и картофеля 347 ты
сяч тонн. Увеличиваются площади защищенных планта
ций в хозяйствах, расположенных в городских зонах, на 
севере нашей области. Намечено построить оросительные 
системы для полива овощей на площади 1,5 тысячи гек
таров.

Крупным поставщиком овощей н картофеля является 
Томский район. В новом пятилетии производство этих 
продуктов значительно возрастет. Причем крен взят на 
увеличение производства ранних овощей в закрытых теп
лицах. В 1970 году было произведено 1.200 тонн ранних 
овощей. В нынешнем году хозяйства района дадут 1.600 
тонн, а в 1975 году — 2.600 тонн. Всех овощей томские 
совхозы произведут в 1975 году 24.000 тонн — на 4.300 
тонн больше, чем в 1970 году. Площадь защищенного 
грунта составит 210 тысяч квадратных метров.

В текущем году будет действовать капитальная систе
ма по орошению на площади 120 гектаров, а к 1975 го
ду орошаемых плантаций будет 720 гектаров.

Увеличивается производство картофеля. В 1970 году 
То&ский район продал 14 тысяч тонн картофеля, в этом 
году намечено продать 21.650 тонн, а в 1975 году — 
24.650 тонн.

Необходимо особое внимание обратить на качество ово
щей и картофеля, сократить потери их от порчи. Следует 
шире практиковать прямые связи хозяйств с торгующими 
организациями, чтобы продукция поступала в магазины 
прямо с поля, минуя многочисленные базы и перевалки. 
Торгующим организациям надо расширить свои базы, 
складские емкости, холодильные установки, чтобы обес
печить хорошее хранение овощей, запасенных на зиму.

ИНДУСТРИЯ ПОЛЕЙ
СЕЛЬСКОЕ хозяйство все больше и больше оснащает

ся техникой. В Директивах XXIV съезда КПСС по 
пятилетнему плану развития народного хозяйства СССР 
на 1971 — 1975 годы предусматривается оснащение хо
зяйств тракторами повышенной мощности, высокопроиз
водительными комбайнами, широкозахватными и м.но- 
горядными машинами, а также комбинированными маши
нами, выполняющими за один проход агрегата несколько 
технологических операций. Увеличиваются поставки сель
скому хозяйству высокопроизводительной землеройной и 
мелиоративной техники, автомобилей повышенной прохо
димости и грузоподъемности, автосамосвалов, автомо
бильных и тракторных прицепов.

В прошлом году Совет Министров РСФСР принял по
становление о мерах по развитию сельскохозяйственного 
производства в Томской области, в котором предусмотре
но в 1971 — 1975 годах выделить значительно больше 
капитальных вложений, техники. В этом пятилетии^ оо- 
ласть получит 2.880 пахотных тракторов (на 1.080 ооль- 
ше, чем в минувшем пятилетии), 3.842 колесных тракто
ра (на 842 больше), 2.891 автомобиль (на 1.140 боль
ше). не менее 1.000 силосных комбайнов, 2.000 зерновых 
комбайнов, 7.000 прицепов (почти в два раза больше, 
чем в прошлом пятилетии).

Областному объединению «Сельхозтехника» будет вы
делено 1.450 автомобилей, или почти в три раза больше, 
чем за прошедшую пятилетку.

Уже нынче значительно пополнится машинно-трактор
ный парк совхозов, колхозов и других сельскохозяйст- 
веюных предприятий. Будет получено 490 пахотных, 734 
колесных трактора, 302 автомобиля, 1.560 прицепов.

В Директивах XXIV съезда КПСС подчеркивается, что 
необходимо улучшить использование и хранение всех ви
дов сельскохозяйственной техники, повысить качество ре
монта и технического обслуживания машин и оборудова
ния.

Высокопроизводительное использование машинно-трак
торного парка зависит от квалификации механизаторских 
кадров. Важно в каждом совхозе, колхозе н других сель
скохозяйственных предприятиях хорошо организовать 
подготовку механизаторов, шире использовать для этого 
сеть сельских профессионально-технических училищ.

Труженики села, как и весь советский народ, встрети
ли решения JQXIV съезда КПСС горячим одобрением. 
Они хорошо понимают, что залог новых побед на фронте 
коммунистического строительства — в сознательном и 
упорном труде каждого работника, каждого коллектива.

Выполнить предначертания партии, обеспечить даль
нейший подъем сельскохозяйственного производства — 
дело чести тружеников села.

Уч
JJ

ПИСЬМА КОММУНИСТОВ

П артийное п о р у ч е н и е
Каждый член парторга

низации должен в ней ра
ботать, выполнять партий
ное поручение — таково 
первейшее требование пар
тий. XXIV съезд КПСС 
также обратил внимание 
первичных организаций на 
активизацию общественной 
деятельности коммунистов.

В нашей цеховой орга
низации — 29 коммуни
стов. Все имеют поруче
ния: шестеро избраны в 
партбюро, двое—в цехком, 
двое работают в группе на
родного контроля, шестеро 
-г-агитаторами и политин

форматорами, два коммуни
ста организуют пропаганду 
и внедрение новой техники, 
двое. работают в комсо
мольской организации, трое 
— общественные- бригадн- 

"ры. Несколько коммунистов 
избрано в завком и парт
ком.

Партийное поручение
связывает коммуниста с его 
организацией, дает возмож
ность лучше проявить свои 
способности. При решений 
вопроса о том, какую рабо
ту поручить, наше партбю
ро учитывает характер и 
образование, жизненный

опыт коммуниста, стремит
ся, чтоб он работал с наи
большей отдачей.

В цехе знают принципи
альность Галины Василь
евны ■ Афанасьевой по ее 
работе председателем ко
миссии общественного конт
роля на заводе. Знают и 
то, что коммунист Афа
насьева обладает особым 
талантом общения с людь
ми, умеет и прислушаться 
к человеку и убедить его. 
Вот эти качества и учиты
вало партбюро, когда ре
шило назначить Галину • 
Васильевну старшим апь

гатором.
Или инженер-технолог 

В. Т. Бирюкова. Зная посто
янный интерес Валентины 
Тихоновны к новинкам тех
нической литературы, парт
бюро поручило ей занимать
ся вопросами пропаганды 
передового опыта.

Иногда спорят, можно 
ли давать партийные пору
чения тем, кто учится на 
вечернем отделении техни
кума, института. Ведь кол
лективу совсем не безраз
лично, как растут люди, 
Учеба — дело не только 
личное. Но я коммунист

кровно заинтересован в 
том, чтобы не отрываться 
от своей партийной органи
зации. Вот почему токарь- 
часовщик Е. А. Орлинская, 
студентка вечернего отде
ления машиностроительного 
техникума, отвечает в парт
бюро цеха за идеологиче
скую работу. Поручая ей 
этот сектор, коммунисты 
оценили черты организато
ра и воспитателя в характе
ре Евгении Антоновны. 
Вспомнили о неизменно 
дружеских отношениях в 
передовой бригаде, о том, 
как терпеливо передает Ор
линская свой опыт нович
кам.

В. И. Ленин не раз го
ворил, что для коммуниста 
не существует важных или 
неважных дел. Нужное лю
дям -н- значит, важное, Я

могу привести множество 
примеров из жизни нашей 
парторганизации, когда ком
мунисты именно так н по
ступают. Но, наверно, са
мым ярким будет пример 
токаря-часовщика Э. Б. Бы
ковой. Хотя Эльвира Бори
совна—член областного ко
митета партии, она не за
бывает о своей цеховой ор
ганизации. Скажем, когда 
начинаем мы подготовку к 
очередному партийному со
бранию, Быкова приходит 
в партбюро: давайте помо
гу, проверю один из участ
ков. i

Бывает, что задание 
парторганизации не всегда 
совпадает с желанием ком
муниста, В таких случаях 
проверяется, насколько: от
ветственно человек выпол
няет требования партийной

дисциплины, так как пору
чения выражают волю всей 
организации, а не лично 
секретаря или члена парт
бюро.

Подобный случай произо
шел у нас с молодым ком
мунистом Марией Дмитрук, 
когда ей дали поручение, 
связанное с работой в ком
сомоле. Мария согласилась 
без; особого энтузиазма, но 
за дело принялась реши
тельно и деловито. Долг и 
дисциплина не позволили 
ей опустить руки с самого 
начала, а в процессе вы
полнения поручения у 
Дмитрук менялось отноше
ние к работе. Девушку из
брали секретарем цеховой 
комсомольской организа
ции, н Мария сумела вы
вести ее в число лучших.

Я назвала лишь несколь

ких коммунистов, хотя очень 
ответственно выполняют у 
нас партийные поручения 
многие. Партбюро не раз 
включало в повестку дня 
своего заседания или пар
тийного собрания отчеты 
коммунистов о выполнении 
ими уставных требований. 
Мы понимаем, что в актив- 

. кости коммунистов и заклю
чается сила каждой партий
ной организации. Слажен
ная работа всех членов пар
тии помогла нашему цеху 
успешно выполнить пред
съездовские обязательства 
и позволяет сейчас опере
жать производственную 
программу.

Н. КНЯЗЕВА, 
секретарь партбюро 
цеха № 3 Томского ма

нометрового завода.
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СЕГОДНЯ — ДЕНЬ РАЛИО

Массовость, оперативность, действенность
Совсем недавно вся на

ша страна, а вместе с ней 
миллионы наших друзей за 
Рубежом были участниками 
исторического события — 
XXIV съезда КПСС. Я не 
оговорился — были участ
никами, ибо телевидение и 
радио словно раздвинули 
стены Кремлевского Двор
ца съездов, донеся до са
мых дальних городов и сел 
Дыхание партийного съез
да, его исторические реше
ния.

В наш век больших ско
ростей поистине с космиче
ской скоростью развивают
ся универсальные средства 
массовой информации и 
коммуникаций — телевиде
ние и радио. В 1967 году к 
50-летию Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции страна получила 
широкую сеть космическо
го телевидения «Орбита», а, 
сейчас уже 70' процентов 
населения страны смотрят 
телевизионные передачи.

В конце 1970 года Томск 
получил устойчивую связь 
с кемеровской приемной 
станцией «Орбита» и высо
кокачественные по техни
ческому уровню програм
мы Центрального телевиде
ния. А спустя всего 3 ме
сяца телевидение при
шло в некогда глухой На- 
рымский край. И тысячи 
голубых экранов, вспыхнув
ших в Колпашевском, Па- 
рабельском, Чаинском, 
Молчановском, Кривошеин- 
ском районах, лучше всего 
символизируют прогресс со
ветской техники, советской

культуры. Заработал теле
визионный ретранслятор в
г. Асине, и тысячи жите
лей еще двух районов — 
Асиновского и Первомай
ского, стали телезрителя
ми. На очереди — устойчи
вая ретрансляция программ 
Центрального телевидения 
в нашем нефтяном поселке 
Стрежевом. В текущей пя
тилетке телевизоры станут 
обычным дополнением уб
ранства дома александров
ского геолога, бакчарского 
колхозника, белоярского и 
каргасокского лесозагото-. 
вителей.

Радио тоже выступает в 
новом качестве. К двум 
УКВ-программам в Томске 
добавятся две УКВ-про- 
граммы в Колпашеве. Кол- 
пашевцы получат возмож
ность слушать первую мос
ковскую программу и му
зыкально - информацион
ную программу «Маяк» с 
высоким качеством, прак
тически без всяких помех. 
Затем многопрограммное 
радиовещание станет повсе
дневным и в других рай
онах. Владельцы трансля
ционных радиоточек в ряде 
районов Томска уже сейчас 
могут с помощью специаль
ных динамиков слушать по 
выбору одну из двух радио
программ.

Говоря о столь бурном 
развитии технических
средств телевидения и ра
диовещания, мы отдаем 
должное большому отряду 
томских связистов, трудом 
которых сделано очень мно
гое. Работники дирекции 
строительства радиорелей

ных линий (начальник 
А. К. Чертенков), радио- 
центра (начальник В. с . 
Чирков), коллектив треста 
«Томлесстрой», союзный 
трест «Радпострой» и его 
СМУ-175 (начальник А. А. 
Штейман) и СМУ-176 (на
чальник А. А. Косарев), ра
ботники Томского городско
го радиоузла вложили мно
го сил и знаний в создание 
сети телевидения, в монтаж 
новых теле- и радиовеща
тельных передатчиков и 
многопрограммных радио
трансляционных устройств.

В ряду средств массовой 
информации, о развитии и 
совершенствовании которых 
говорится в документах 
XXIV съезда КПСС, теле
видение и радиовещание за
нимают одно из важнейших 
мест.

Ленинское требование 
быть ближе к жизни, вни
мательно следить за тем, 
как в будничной повседнев
ной работе рождается но
вое — целиком относится и 
к нам — радио- и тележур
налистам. Нет, пожалуй, ни 
одного предприятия, колхо
за, совхоза, новостройки на
шей области, где бы ни по
бывал человек с магнитофо
ном или кинокамерой. Жи
вые голоса наших замеча
тельных современников — 
строителей коммунизма еже
дневно звучат по радио и с 
телевизионного экрана. И »  
полным правом можно го
ворить о большой роли те
левидения и радио в реше
нии важнейшей государст
венной задачи — повыше
нии эффективности произ
водства.

В программах Томского 
телевидения и радио,- при
званных освещать местную 
жизнь, главное место сей
час занимают материалы, 
пропагандирующие реше
ния XXIV съезда КПСС, 
показывающие, как трудя
щиеся области приступили 
к выполнению решений 
съезда. Это — выступления 
делегатов партийного съез
да, беседы ученых, партий
ных, советских и хозяйст
венных работников по от
дельным проблемам, по
ставленным в документах 
с'Ьезда. и выступления 
представителей славного 
рабочего класса и колхоз
ного крестьянства с рас
сказом о том, с каким 
большим подъемом, неис
сякаемой творческой иници
ативой ^трудятся сейчас кол
лективы предприятий, стро
ек, колхозов и совхозов.

В телевизионных циклах 
«Решения XXIV съезда 
КПСС — в жизнь», «Гори
зонты девятой пятилетки» 
ведется рассказ о больших 
свершениях и еще более 
грандиозных перспективах 
развития экономики и куль
туры - страны и нашей об
ласти. Постоянную пропис
ку на нашем телеэкране по
лучили материалы об удар
ной стройке — нефтепрово
де Александровское — Ан
жеро-Судженск, о работе 
томских нефтяников, геоло
гов, строителей, тружени
ков села. В практику вхо
дят ответы по телевидению 
на вопросы трудящихся.

Ряд удачных телеспек

таклей, таких, как «Это не
постижимое поколение», 
«Чрезвычайный посол», 
«Мачеха»,— в активе худо
жественного вещания. Сей
час заканчивается телеви
зионный фестиваль народ
ных театров области, на 
очереди —- фестиваль кол
лективов художественной 
самодеятельности.

Все это делается тру
дом большого отряда ра
ботников телевидения. Име
на многих из них — редак
торов О. В. Иванова, Ю. А. 
Самсоненко, Н. А. Шеста
ковой, корреспондентов 
Г. Н. Чудного, В. И. Нови
ка, режиссеров В. А. Ко
лесникова и Ю. М. Рыку- 
на, кинооператора В. Н. 
Осипова хорошо знакомы 
телезрителям.

Радио организовало цикл 
передач «Съезд решил — 
будет выполнено», раскры
вающих перспективы раз
вития экономики и культу
ры нашей области, показы
вающих, как в наших повсе
дневных делах воплощают
ся в жизнь партийные ре
шения. Радиожурналы «Со
временник», «Искатель», 
радиопрограммы для сель
ских слушателей, для лесо
заготовителей, для молоде
жи своим содержанием на
правлены на мобилизацию 
трудящихся на досрочное 
выполнение пятилетнего 
плана. Они получили при
знание у радиослушателей.

Развитие нефтяной про
мышленности, строительст
во томского нефтепровода, 
железной дороги Асино — 
Белый Яр, животноводче

ских комплексов на селе, 
создание мощной стройин
дустрии — ■ все это радио
журналисты стараются по
казать ярко, интересно, 
убедительно. И в успехах 
ряда наших передач заслу
га редакторов радио Н. М. 
Ищенко, Ю. И. Васицкого, 
В. А. Исаенко, Н. Н. Юрко
вой, М. М. Грековой, кор
респондентов Б. А. Кожи- 
нова, П. А. Новиковой, 
большого отряда техниче
ских специалистов.

Однако, критически оце
нивая результаты своей 
работы, работники телеви
дения и радио видят недо
статки, за которые нас 
справедливо * . критикуют. 
Это и неумение во всем мно
гообразии показать совет
ского человека — строите
ля коммунизма, особенно 
его духовный рост, общест
венное лицо. Не секрет, что 
иногда цифры трудовых до
стижений, необходимые 
для характеристики и оцен
ки результатов труда, за
слоняют самого человека— 
творца нашйх сегодняших 
достижений и завтрашних 
успехов. Не на все вопросы, 
волнующие телезрителей и 
радиослушателей, мы от
кликались своевременно —

, этим снижается действен
ность телевидения и радио.

Серьезные нарекания вы
зывают и некоторые худо
жественные программы, в 
которых из-за недостаточно 
квалифицированного отбора 
порой соседствуют рядом с 
лучшими образцами музы
кального и литературного 
творчества и песни-одно

дневки, слабые в идейном 
отношении произведения.

Пути устранения этих не
достатков коллектив теле
видения и радио видит 
прежде всего в повышении 
принципиальной партийной 
требовательности к содер
жанию всех программ, в 
дальнейшей работе по рас
ширению авторского акти
ва, особенно в телевидении, 
в повышении идейно-теоре
тического уровня и профес
сиональной подготовки 
творческих работников те
левидения и радио.

Директивы XXIV съезда 
КПСС, проникнутые забо
той о благе народа, преду
сматривают дальнейшее 
развитие телевидения. И, 
говоря о наших перспекти
вах, следует сказать о том, 
что на очереди двухпро
граммное телевизионное 
вещание в Томске, которое 
планируется начать в 1972 
году.

К сожалению, Новоси
бирский строительный 
трест № 30 и трест «Кеме- 
ровосельстрой» в 1970 го
ду не выполнили план стро
ительства сооружений ра
диорелейной линии между 
Новосибирском и Анжеро- 
Судженском, по которой 
будет подаваться ежеднев
ная программа Центрально
го телевидения. В текущем 
году положение изменилось 
в лучшую сторону, и есть 
основания надеяться, что к 
концу года новая радиоре
лейная линия вступит в 
строй.

В 1972 году Томское те
левидение должно получить 
передвижную телевизион

ную станцию (ПТС), кото
рая позволит вести внесту
дийные трансляции со ста
дионов, из концертных за
лов и клубов, из цехов про
мышленных предприятий и 
пригородных совхозов. Все 
это намного расширит воз
можности местного телеви
дения, позволит сделать 
программы более содержа 
тельными, разнообразными 
и интересными. В текущей 
пятилетке появятся у нас и 
видеомагнитофоны, кото
рые позволят наиболее ин
тересные , телепередачи по
вторять в записи на плен
ке.

Таким образом, у наших 
зрителей — хорошие пер
спективы, а у работников 
телевидения — большие 
возможности для того, что
бы поднять еще выше идей
ный и художественный уро
вень телевизионного веща
ния, сделать передачи , ин
тересными, полнее удовлет
ворять растущие запросы 
трудящихся.

В Резолюции XXIV 
съезда КПСС говорится: 
«Съезд придает большое 
значение дальнейшему 
улучшению деятельности 
печати, радио й телевиде
ния». Работники томского 
телевидения и радиовеща
ния, технических служб 
сейчас проникнуты одной 
заботой, одним стремлени
ем — оправдать большое 
доверие нашей Коммуни
стической партии.

Н. ЛАВРОВСКИЙ,
председатель комитета
по телевидению и ра
диовещанию Томского 

облисполкома.

П,

Ш А Г
во вчерашний день

Говорят, что в Белом
Яре, центре Верхнекетско- 
го района, когда-то в сво
бодной продаже были табу
ретки, тумбочки, шкафы, 
кухонный инвентарь, бочки, 
топорища, лопаты, корзи
ны, коромысла и другие не
обходимые в повседневном 
быту изделия столярного и 
бондарного производства. 
Все это разнообразие вы
пускал цех Верхнекетского 
райпромкомбината, в кото
ром работало 20 столяров. 
Сейчас в Белом Яре есть 
райпромкомбинат, а в нем 
столярный цех, о лесе и го
ворить не приходится — ,с 
каждым годом его заготов
ки увеличиваются. Днем с 
огнем не найдешь в бело- 
ярских магазинах мебели, 
не увидишь ни одной дере
вянной вещи, изготовлен
ной на месте.

— Мы сейчас на десятки
тысяч рублей, — говорит 
заместитель директора Бе
лоярского леспромхоза
Е. Н. Кабан, — готовы ку
пить оборудования для об
щежитий, -но ни тумбочек, 
ни вешалок, ни стульев и 
столов в продаже нет.

Недавно столярный цех 
комбината освоил выпуск 
комнатных умывальников, 
но приобрести их — несбы
точная мечта, — так мало 
их делают.

На 1971 год облыест- 
пром довел до комбината 
план хозяйственной дея
тельности, который состав
ляет 150 тысяч рублей. 
При этом комбинат обязан- 
поставить для Томской ме
бельно-зеркальной фабри
ки 1.000 кубометров пило
материалов стоимостью 43 
рубля за один кубометр и 
изготовить 400 школьных 
парт. А если учесть, что 
райпромкомбинат занимает
ся и заготовкой леса, изго
товлением тарной дощечки, 
то можно представить, на 
какую мизерную сумму 
-комбинат выпустит изделий 
ширпотреба.

Вызывает ли тревогу та
кое положение с выпуском 
товаров ' ширпотреба? С 
тем, что' промкомбинат не 
решает задач, которые на 
него возложены, соглаша
ются и в райкоме партии, и 
в райисполкоме.

В. Л. Гусев, секретарь 
Верхнекетского райкома 
КПСС:

— Деятельность рай
промкомбината ни в коей 
мере не может удовлетво
рить население. Мь; не
сколько раз ставили этот 
вопрос перед областным уп
равлением местной про
мышленности и начальни
ком управления А. Г. Ко-

стюченко, говорили о необ
ходимости специализаций 
комбината. Однако картина
не меняется, комбинат вла
чит жалкое существование.

В прошлом году план 
реализации готовой продук
ции составлял 160 тысяч. 
Комбинат дал продукции иа 
150 тысяч рублей. Обл- 
местпром «учел» это и на 
1971 год снизил план до 
150 тысяч. Плохо шли дела 
в комбинате в начале это
го года. И это «учли» обла
стные товарищи, установив: 
в первом квартале реализо
вать продукции... на 15 ты
сяч рублей. Чего только не 
сделаешь ради того, чтобы 
в управлении не было отста
ющих!

— Ясной перспективы 
развития комбината нет,— 
сказал председатель Jlepx- 
некетского райисполкома 
В. П. Мытниченко.

Сейчас в' райпромкомби
ната готовы браться за лю
бое дело, которое бы по
могло встать на ноги. Пред
приятие ведет заготовку ле
са. Но на фоне мощного 
леспромхозовского конвейе
ра это — попытка кустаря- 
одиночки соревноваться с 
современным заводом.
Когда-то большой доход 
приносила пилорама. Сей
час же свои пилорамы, при
чем более современные и 
высокопроизводител ь и ы е, 
имеют многие. предприятия 
райцентра.

Одной из статей дохода 
могло бы стать столярное 
производство. Как уже ска
зано, когда-то в столярке 
работало 20 Человек. Сей
час в большом и неплохо 
оборудованном цехе — все
го два столяра, два учени
ка. Конечно, они не в силах 
выполнить и десятую, часть 
заказов населения.

Еще более печальная 
судьба постигла кирпичный 
цех. В позапрошлом году он 
дал 100 тысяч штук кирпи
ча. Но мастер уволился, на
ходить рабочих стало все 
труднее, и в прошлом году 
производство остановилось. 
Теперь цех являет живой 
пример бесхозяйственности. 
Областное управление обл- 
местпрома производство 
кирпича не планирует, но и 
оборудование не списывает, 
никому не передает.

О какой бы проблеме ни 
заходил разговор с директо- 
■РД°И „ райпромкомбината 
А. М. Куликовым, все сво
дилось к одному — к кад
рам. Если раньше в комби
нате количество рабочих до
ходило ■до ста, то сейчас их 
всего сорок. Трудно тягать
ся комбинату, где прими

тивная организация труда, 
с леспромхозом, передвиж
ной механизированной ко
лонной и другими пред
приятиями, хорошо осна
щенными техникой. Там и 
заработки выше, и условия 
труда лучше. Конкуриро
вать с ними можно только 
одним способом — созда
нием современного, высоко
организованного производ
ства.

Очевидно, этой мыслью 
руководствовались в. обла
стном управлении мест- 
прома, когда несколько лет 
назад заказали проектно
конструкторскому бюро 
облбытуправления докумен
тацию на реконструкцию 
Верхнекетского райпром- 

, комбината. В 1968 году ра
бочий проект па реконст
рукцию уже был готов.

А. М. Куликов вытаски
вает из ящиков своего рабо
чего стола гору бумаг. 
Здесь технико-экономиче
ское обоснование ре
конструкции, три тома 
сметно-финансового расчета 
в 1.300 страниц, множество 
альбомов рабочих черте
жей. Проектом предусмат
ривалось строительство ма
стерской по изготовлению 
мебели, мастерской техни
ческого обслуживания сель
скохозяйственной техники, 
лесосушилки мощностью 
1.500 кубометров в год и 
отопительно - производ с т- 
венной котельной. Вся эта 
документация уже изрядно 
запылилась и поистрепа
лась, а реконструкции пока 
не предвидится. О том, что 
существует рабочий проект 
на реконструкцию, в Том
ске забыли. Не так давно 
на имя директора райпром- 
комбината теперь уже 
из проектно-конструк
торского бюро облмест- 
прома пришло письмо, 
в котором просят сообщить, 
какую проектную докумен
тацию они хотели бы зака
зать для будущей рекон
струкции предприятия.

Жизнь с каясдым днем 
предъявляет предприятиям 
местной промышленности 
все большйе требования. 
Крепнущее материальное 
благосостояние наших лю
дей заставляет заботиться 
о все возрастающем выпу
ске товаров широкого по
требления хорошего каче
ства. Однако пример Верх
некетского райпромкомби
ната говорит о том, что не
которые предприятия обл- 
местпрома не только не 
идут в своем развитии впе
ред,- они шагают назад.

В. ЯКУШЕВ.
п. Белый Яр.

ПОСЛЕДНЯЯ КНИГА МАРШАЛА
В. канун всенародного 

праздника Дня Победы в 
издательстве «Донбасс» вы
шла в свет книга Маршала 
Советского Союза А. И., 
Еременко «Помни войну». 
Прославленный советский 
полководец, автор многих 
печатных трудов по военной 
теории, истории Советских 
Вооруженных Сил, работу 
над этим своим последним

изданием закончил незадол
го до смерти.

«Помни войну» — авто
биографический очерк, от
ражающий полувековой 
путь в рядах Советской Ар
мии бывшего крестьянина 
из села Марковна на Воро- 
шиловградщине. Это и рас
сказ о событиях, участни
ком и свидетелем которых 
был автор, о важных и ре
шающих операциях в еоды

.. -  _ j

гражданской и Великой 
Отечественной войн, «о  бое
вых соратниках, высоком 
патриотизме советских лю
дей на фронте и в тылу.

Свою книгу А. Еременко 
посвятил землякам-донбас- 
совцам. Так герой Сталин
града выразил свое уваже
ние и любовь к людям, с 
которыми роднила его креп
кая многолетняя дружба, 

v  {Корр,

» '  СООБЩЕНИЯ
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ПОЛЬСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА
Иа Гданьской судоверфи имени В. И. Ленина сдав в 

эксплуатацию новый рефрижератор «Янис Райвяс», по
строенный по заказу Советского Союза. Водоизмещение 
судна 4.500 тонн.

НА СНИМКЕ: новое судно «Янис Райнис» у причала 
Гданьской судоверфи имени В. И. Ленина,

Фото ЦАФ—АПН, апрель 1971 г.

П О В Е С Т К А  Д Н Я  
V I I I  С Ъ Е З Д А  С Е П Г

М П шт

БЕРЛИН, 5 мая. 
(ТАСС). Сегодня в печати 
опубликована повестка дня 
VIII съезда Социалистиче
ской единой партии Герма
нии, утвержденная XVI 
пленумом Центрального Ко
митета СЕПГ.

Съезд обсудит отчетный 
доклад ЦК *СЕПГ (доклад
чик — Первый секретарь 
ЦК СЕПГ Эрих Хонеккер), 
отчетный доклад Централь
ной ревизионной комиссии 
(докладчик — председатель

Центральной ревизионной 
комиссии Курт Зейбт), ди
рективы VIII съезда СЕПГ 
по пятнлет'йеаду плану раз
вития народного хозяйства 
ГДР на 1971 — 1975 гг. 
(докладчик — член Полит
бюро ЦК СЕПГ, Председа
тель Совета Министров 
ГДР Билли Штоф), изберет 
руководящие органы нар- ' 
тин.

Съезд откроет Предсе
датель СЕПГ Вальтер Уль
брихт.

:дг-- .~ .ц
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Б О Л Ь Ш О Й  В К Л А Д
СОФИЯ, 6 мая. (ТАСС). С 

каждым годом, в Болгарии 
ширится движение рациона
лизаторов и изобретателей. Их 
ТРУД —  большой вклад в раз
витие научно-технического 
прогресса. Только в прошлом 
году в стране было внедрено 
26.473 рационализаторских 
предложения и изобретения, 
общий экономический эффект

которых составил 83.944.000 
левов. Одним из крупнейших 
центров этого движения яв
ляется столица Болгарии —  
София. В 1970 году на про
мышленных предприятиях 
города внедрено более 5,5 
тысячи рационализаторских 
предложений с экономиче
ским эффектом почти в 27 
миллионов левов.

Л Г . . .  . . . . .  • ' / - S

Грандиозная программа подъема экономики
БЕРЛИН, 5 мая. (ТАСС). 

« Нойес Дойчланд» опубли
ковала сегодня проект ди
ректив по пятилетнему пла
ну развития народного хо
зяйства ГДР на 1971 — 
1975 гг., утвержденный XVI. 
пленумом ЦК СЕПГ. Этот 
документ вынесен сейчас на 
всенародное обсуждение.

В результате самоотвер
женной работы всех труже
ников города и деревни, го
ворится в проекте директив, 
в минувшие годы под руко
водством СЕПГ были до
стигнуты новые успехи в 
строительстве развитого со
циалистического общества в 
ГДР. Эти достижения содей
ствовали укреплению мате
риальных основ нашей жиз
ни и повышению междуна
родного авторитета ГДР. 
Развились и упрочились со
циалистические производст
венные отношения, усилил
ся социалистический сектор 
в народном хозяйстве. В 
1970 году на его долю при
ходилось 85 процентов все
го промышленного произ
водства.

Успехи, достигнутые ГДР 
в улучшении материальных 
и культурных условий жиз

ни народа, подтверждают 
правильность политики 
СЕПГ. убедительно свиде
тельствуют о том, что забо
та о благосостоянии народа 
является главным содержа
нием деятельности нашего 
социалистического государ
ства.

Политика СЕПГ, отвечаю
щая интересам рабочего 
класса и всех трудящихся, 
осуществляемая вместе со 

всеми партиями н общест
венными организациями, 
объединенными в националь
ном фронте, прочный союз 
ГДР с СССР и другими со
циалистическими странами 
способствовали обеспечению 
мира и мирного сотрудниче
ства между народами.

В проекте директив отме
чается, что основные эконо
мические, научно-техниче
ские и социальные задачи 
пятилетнего плана иа 1966 
— 1970 гг. выполнены и ча
стично перевыполнены.

Национальный доход воз
рос с 84 млрд, в 1965 году 
до 108 млрд, марок в 1970 
году. В минувшей пятилетке 
объем производства про
мышленной продукции^ воз
рос на 37 процентов, достиг-

' нув плановых показателей. 
В сельском хозяйстве в об
ласти производства мяса, 
птицы и яиц плановые зада- 

. чи прошедшей пятилетки бы
ли перевыполнены.

Объем внешней торговли 
ГДР увеличился на 60 про
центов.

ЗгГпоследиие годы достиг
нуты новые успехи • в улуч- 

, шении материального благо
состояния населения, в раз
витии здравоохранения, на
родного образования н соци
ального обеспечения, науки 
и культуры. .

В проекте директив опре
деляется главная задача пя
тилетнего плана на 1971 — 
1975 гг. Она состоит в даль
нейшем повышении матери
ального и культурного уров
ня народа на основе высо
ких темпов развития социа
листического производства, 

повышения его эффективно
сти, научно-технического 
прогресса и роста произво-. 
дительности труда. Неотъ
емлемой составной частью 
пятилетяего плана, говорит
ся в документе, является 
углубление социалистиче
ской экономической инте
грации стран—членов СЭВ, *

ПОЛИЦЕЙСКИЕ КОРДОНЫ В ВАШИНГТОНЕ
ВАШИНГТОН, 5 мая. 

Корр. ТАСС А. Меликян
передает:

Полицейские дубинки, 
слезоточивые газы вашинг
тонские власти продолжа
ют обрушивать на участни
ков массовых антивоенных 
манифестаций, требующих 
немедленно покончить с аг
рессией в Юго-Восточной 
Азии.

Министерство юстиции 
окружено плотным кольцом 
тысяч демонстрантов. *У  
стен министерства прохо
дят митинги. Ораторы тре
бую! прекращения пресле

дований и освобождения 
политических заключенных, 
в том числе арестованных 
накануне демонстрантов, и 
немедленного вывода всех 
американских войск из Юж
ного Вьетнама. Призывы 
усилить борьбу за мир на
ходят горячий отклик в ря
дах демонстрантов. «Мир», 
«Власть — народу» — 
скандируют тысячи юношей 
и девушек, поднимая над 
головой сжатые кулаки.

Полицейские кордоны на
чинают угрожающе надви
гаться на демонстрантов. В 
ход снова пущены дубин

ки и слезоточивые газы. 
Производятся аресты. Поли
цейские фургоны увозят в 
тюрьму еще 1.500 человек.

Федеральные войска по- 
прежнему патрулируют мо
сты и главные магистрали 
столицы. В городе сосредо
точено 4.000 солдат, кроме 
того 6.000 солдат в каче
стве «стратегичёского ре
зерва» расположены вбли
зи Вашингтона на случай 
осложнения обстановки в 
столице.

Общее число арестован
ных превысило 7. тысяч

в особенности систематиче
ское дальнейшее развитие 
производственного и науч
ного сотрудничества с 
СССР.

Проектом директив преду
сматривается увеличение на
ционального дохода ГДР в 
1971— 1975 гг. на 26—28 
процентов. Объем произ
водства промышленной про
дукции планируется увели
чить за этот период на 34—
36 процентов, производи
тельность труда-— на 3$ —
37 процентов; производство 
товаров народного потребле
ния — на 21— 23 процента. 
На этой основе реальные 
доходы населения должны 
возрасти на 21— 23 процен
та.

Для успешного выполне
ния всех задач, намеченных 
на предстоящее пятилетие, 
необходимо, как отмечается 
в проекте директив, еще бо
лее полное использование 
преимуществ социалистиче
ской системы, достижений 
науки и техники. Решающее 
значение имеет дальнейшее 
углубление сотрудничества 
с СССР и другими социали
стическими странами.

человек. Как сообщил пред
ставитель Белого дома, 
президент Никсон, находив
шийся в штате Калифор
ния, поддерживал постоян
ную связь с министерством 
юстиции н полицейским 
управлением Вашингтона. 
По словам представителя 
Белого дома, президент 
Никсон выразил благодар
ность начальнику столичной 
полиции «за отличную ра
боту».

Однако ряд конгрессме
нов и общественных органи
заций осудили произволь
ные действия полиций как 
неоправданную . расправу 
над участниками антивоенных манифестаций, * ' - „

ОТПОР
П Р О В О К А Т О Р А М

ПАРИЖ, 5 мая. (ТАСС): 
Массовая демонстрация 
трудящихся французской 
столицы состоялась вчера 
вечером на парижском 
кладбище Пер-Лашез. Мно
готысячные людские потоки 
прошли от главного входа 
этого кладбища к стене 
коммунарбв и могилам вид
ных деятелей французского 
и международного рабочего 
и коммунистического дви
жения.

По призыву Французской 
коммунистической партии, 
всеобщей конфедерации 
труда и ряда других демо
кратических организаций 
Франции трудящиеся Пари
жа пришли сюда, чтобы 
выразить свой гнев и возму
щение против провокацион
ных вылазок левацких 
групп, осквернивших гряз
ными надписями стену ком
мунаров и могилы руково
дителей рабочего и комму
нистического движения 
Франции.

Во главе колонн перед 
стеной коммунаров прошли 
руководители Французской 
коммунистической партии, 
а также члены ЦК ФКП, 
рядовые активисты Компар
тии Франции, рабочие, слу
жащие, студенческая моло
дежь. У стены коммунаров 
и у могил ветеранов рабо
чего движения участники 
демонстрации возложили 
красные гвоздики.

В заявлении для печати 
заместитель Генерального 
секретаря ФКП Жорж Мар
ше отметил «большой раз- 
мах» демонстрации и под
черкнул, что она свидетель
ствует о решимости трудя
щихся и всех демократов 
положить конец провокаци
ям левацких элементов,
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Традиционная
э с та ф е та

5 мая проспект Левина 
в Томске по традиции 
стал ареной спортивной 
борьбы. За переходящие 
кубки газеты «Красное 
знамя» соревновались 38 
эстафетных команд. Ше
стикилометровая трасса 
была разбита на 14 эта
пов.

Первыми на старт вы
шли команды школ, 
профтехучилищ и техни
кумов. Со старта впе
ред вышла бегунья шко
лы-интерната № 3. Не
много проиграла ей пред
ставительница сельскохо
зяйственного техникума. 
Эти два коллектива и по
вели борьбу за первое 
место в забеге. С каждым 
этапом бегуны школы- 
интерната увеличивали 
разрыв и к финишу вы
играли у ближайших со
перников около 80 мет
ров.

Второй забег. Старту
ют команды промышлен
ных предприятий и ву
зов. Вперед вырвалась 
студентка мединститута
B. Гриб. За ней устреми
лись сильнейшие бегуньи 
Томска: Т. Белякова (ма
нометровый завод),
Л. Шадрина (ТГПИ), 
Л. Садовская (ТПИ). Пер
вой в зоне передачи эста
фетной палочки оказы-. 
вается Т. Белякова; Ома 
выигрывает личный приз. 
Но уже на втором этапе 
вперед вышли спортсме
ны ТПИ и ТГПИ. Тысячи 
томичей, наблюдавших за 
ходом эстафеты, были 
свидетелями упорной 
борьбы этих двух коллек
тивов. Сменяя друг друга 
на этапах, слой'но связан
ные невидимой нитью, со
перники вели бег. Вот 
мужской этап. Впереди 
1000 метров. Политехни
ки выставили Ю. Глады
шева — молодого, пер
спективного- бегуна. Ка
залось, что А. Фоминов 
(ТГПИ) не .сможет проти
востоять ему. Но вот 
финиш этапа, и Фо
минов впереди! Сле
дуют подряд. три 
400-метровых этапа. По
жалуй, именно здесь сту
денты пединститута и 
обеспечили окончательно 
себе победу: Е. Кошкина,
C. Ватагин и Г. Кузнецо
ва оторвались от поли
техников метров на 70— 
80. На оставшихся трех 
этапах политехники со
кратили разрыв, до этого 
оказалось мало, для побе
ды. Переходящий кубок 
в четвертый раз подряд 
вручен команде ТГПИ! К 
тому же политехники бы
ли дисквалифицированы 
за нарушение правил со
ревнований. Второе ме
сто присуждено ТГУ, на 
третьем месте — медики.

Среди техникумов по
бедили учащиеся-желез
нодорожники, за ними— 
будущие строители и . ле- 

. сотехникя. Среди . про
мышленных предприятий 
места распределились 
так: подшипниковый за
вод, команды «Метеор» и 
■*Труд-3». Мы уже назва
ли победителя : среди 
школьных коллективов. 
Вторыми были учащиеся 
48-й школы, а на треть
ем, месте— вторая коман
да школы-интерната № 3. 
Эго большой успех вос
питанников учителя физ
культуры М. И. Карма
нова.

В заключение назовем 
победителя мужского 
призового этапа. Им стал 
мастер спорта В. Аржан- 
ников (ТГУ).

Ю. СУХОВ.

ПЕРВЫЙ КИНОФЕСТИВАЛЬ В ТОМСКЕ
Решения XXIV съезда 

партии вызвали новый 
творческий подъем у совет
ских кинематографистов. 
Все мысли, все творческие 
планы связаны у нас с реа
лизацией решений партий
ного съезда. Деятели со
ветского кино рассматри
вают себя как активных по
мощников партии, они сто
яли и будут стоять на по
зициях утверждения наше
го советского образа жизни, 
защиты наших духовных 
ценностей, формирования 
новой коммунистической 
морали.

Гениальное предвидение 
Владимира Ильича Ленина, 
угадавшего в только что ро
дившемся кинематографе . 
огромную пропагандист
скую и воспитательную си
лу, полностью подтверди
лось жизнью. Вот только 
одна цифра. В 1970 году 
наши кинотеатры посетило 
4 миллиарда 700 миллио
нов зрителей. Это нагляд
ный пример массовости ки
ноискусства. Такого влюб
ленного в кинематограф, 
строгого и в то же время 
дружелюбного зрителя, как 
наш, не знает ни одна стра
на в мире.

Вдохновенно трудятся 
сегодня советские кинема
тографисты. На 39 студиях 
страны ведутся съемки но
вых художественных, науч
но-документальных и муль
типликационных фильмов. У 
нас выпускается в 'среднем 
более 120 художественных 
фильмов в год, большое ко
личество киножурналов, 
научных лент. Только на 
ведущей, крупнейшей сту
дии страны «Мосфильме» 
трудится пятитысячный 
коллектив энтузиастов ки
нопроизводства.

В мае этого года в Том
ской области впервые про
водится народный кинофе
стиваль. Он будет проходить 
под девизом: «Решения 
XXIV партсъезда — в 
жизнь». Фестиваль органи
зован бюро пропаганды со
ветского киноискусства Со
юза кинематографистов 
СССР и Комитетом кине
матографии при Совете Ми
нистров РСФСР. С 17 по 
23 мая на экранах Томска 
и области будут показаны 
шесть новых - художествен
ных фильмов трех ведущих 
киностудий страны: . «Мос
фильма», «Ленфильма» и 
киностудии им. Горького. 
Кроме того, на экранах пой-

□ I ТЕАТР
ГАСТРОЛИ ИРКУТСКОГО 

ТЕАТРА ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
7 мая — «Робин Гуд».
Начало — в 11 часов. 
«Московские каникулы». 
Начало —- в 19 ^ас. 30 мин.
8 мая — «Баллада о второ

годнике».
Начало — р 11 часов. 
«Московские каникулы».
Начало — в 19 час. 30 , мин.

ДВОРЕЦ СПОРТА
«Бег» (широкоформатный 

фильм, две серий) — 15, 19. :

т КИНО
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Узники Бомона» (две се
рии) — 10. 12-45, 15-30, 1845, 
21. «Песни моря» — 8-40,
10-20, 12. 13-40, 15-20, 17,
18- 40. 20-20, 22. • >  

Зал кинохроники —  «Дума
ют ли животные?» — 9. 11-10,
13- 20, 15-30. 17:40, 19-50., .22..
«Большой визит», «Узбеки
стан» — ГО-05. 12-15, 14-25,
16-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Узники Бомона» (две се, 

рии) 10 20. 13-10. 16, 18-50, 
21-40. Для детей — «Волшеб- 
нин» — 8-45.

«Смерти нет, ребята» — 9,
10-45, 12-30. 14-15, 16. 17-45,
19- 30. 21-15.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Смерти 

нет, ребята» — 9. 10-45. 12-30,
14- 15. 16, 17-45, 19-30. 21. 

Малый зал —  «Белое солн
це пустыни» — 9, 10-45. 12-35, 
14-25, 16-10, .18, 19-50, 21-40.

дут лучшие фильмы про
шлых лет. В фестивале при
мет участие делегация: 
творческих работников со
ветской кинематографии в 
составе 15 человек. Затем, 
к 21 мая, в Томск прибу
дут еще 25 популярных ар
тистов кино для выступле
ния в концертах во Двор
це, спорта. Ими закроется 
томский кинопраздник.

План составляется с та
ким расчетом, чтобы в 
каждом кинотеатре зрители 
смогли посмотреть четыре- 
пять новых фильмов и 
встретиться со всеми участ
никами фестиваля. Кроме 
того, в Доме политпросве
щения откроется кинолек
торий. Его слушатели озна
комятся с историей совет
ского кинематографа. Уча
стники фестиваля выступят 
на предприятиях, . посетят 
ближайшие колхозы, встре
тятся с воинами гарнизона.

Бюро кинопропаганды. 
Союза кинематографистов 
СССР провело в период 
подготовки к XXIV съезду 
партии народные кинофес
тивали в Алтайском крае, 
Омской, Ростовской обла
стях, Удмуртской АССР. 
Состоялся звездный кинб- 
авиарейс по стройкам пя
тилетки. Большая группа 
деятелей кино побывала в 
Тюменской, Новосибирской 
областях, Красноярском 
крае, Якутской АССР.

Томский кинофестиваль 
— первое массовое киноме
роприятие после XXIV 
съезда партии. С чувством 
особой ответственности, с 
большим волнением гото
вимся мы к встрече с то
мичами. На суд томских 
зрителей, о" взыскательно
сти и доброжелательности 
которых мы много слыша
ли, предлагаем несколько 
новых лент.

В числе фильмов, выпу
щенных студией «Мос
фильм» к съезду партии, 
один из лучших — «Бело
русский вокзал». Сцена
рий его написал молодой 
литератор Вадим Трунин. 
Интересный сценарий увлек 
молодого кинорежиссера 
Андрея Смирнова. Так ро
дился значительный фильм 
о наших днях, о советских 
людях.

...Встретились четверо не 
видевшихся с войны одно
полчан, друзья, боевые то
варищи. Встреча эта не из 
веселых: хоронят их боевого 
друга. Годы изменили бое

вых друзей, они постарели, 
у каждого своя судьба, у 
всех свои заботы, дела, ко
торые не обложишь даже в 
день поминок по другу. Но 
нет, не забыл никто из них 
закона взаимной выручки, 
святого чувства фронтовой 
дружбы.

Постановщик фильма 
очень удачно подобрал ис
полнителей. Мы снова 
встречаемся с полюбивши
мися актерами: Анатолием 
Папановым, играющим роль 
бухгалтера Дубинского, Ев
гением Леоновым (мастер 
ЖЭКа), Всеволодом Сафо
новым (журналист Кирюш
кин), с замечательным ак
тером Алексеем Глазыри
ным, для которого роль ди
ректора завода в фильме, 
к несчастью, оказалась по
следней.

Вместе с ансамблем та
лантливых актеров успех 
фильма разделил постано
вочный : коллектив; главный 
оператор Павел Лебешев, 
главный художник Влади
мир Коровин, автор песен 
Булат Окуджава.

Ленинградские кинемато
графисты предлагают фе
стивальному экрану работу 
Маститого кинорежиссера, 
народного артиста РСФСР 
Иосифа Хейфица «Салют, 
Мария!» Авторами сцена
рия этого двухсерийного 
фильма являются Григорий 
Бакланов и Иосиф Хей
фиц.

«Салют, Мария!» — это 
рассказ о судьбе одной 
женщины. Но это — не 
только личная биография, 
это биография нашего по
коления.. Она как бы во
плотилась . в образе, этой 
удивительной . женщины, 
умеющей глядеть смерти п 
глаза, но не потерявшей 
своего обаяния ни в кожа
ной куртке на фронтах Ис
пании, ни в офицерской 
гимнастерке. Зритель по 
достоинству оценит боль
шую и интересную работу 
артистки Киевского театра 
им. Леси Украинки Ады 
Роговцевой.

Достойным ее партнером 
стал артист Анхель Гутьер
рес, один из тех испанских 
ребят, которых вывезли в 
СССР, когда в 'Испании 

, шла гражданская война. В 
стране, ставшей его второй- 
родиной, он окончил режис
серский факультет Государ
ственного института теат
рального искусства и сей
час преподает в нем. Роль

Пабло, мужа Марии, — его 
дебют в кино. В фильме 
снялся ряд популярных ар
тистов — Виталий Соло
мин, Владимир Татосов, 
Валерий Золотухин, Вален
тина Владимирова, Зинаи
да Славина, Татьяна Бедо
ва. Над лентой работали 
главный оператор Г. Ма- 
ранджян, композитор И. Си- 
монян, главные художники 
Б. Маневич и И. Каплан.

■ Кинокомедия —- один.из 
самых любимых жанров, и 
зритель справедливо сету
ет, что хороших комедий
ных лент у нас пока мало. 
Вот почему отрадным явле
нием можно считать выход 
на экран комедии режиссе
ра Виталия Мельникова 
«Семь невест ефрейтора 
Збруева» («Ленфильм»), 
Это — цветной, красочный, 
и действительно комедий
ный фильм, к тому же 
очень музыкальный. Кар
тина поставлена в стиле 
современной сказки-были. 
Роль главного героя ефрей
тора Збруева играет моло
дой артист Семен Морозов. 
Сценарий и роль в этом 
фильме писались специ
ально для него. С. Мо
розов недавно закон
чил ВГИК, но в кино 
снимается с малолетнего 
возраста. Зрители видели 
его в фильмах «Семь ня
нек», «На графских разва
линах», «Хлеб и розы», 
«Строгая игра», а также в 
одной из главных ролей в 
картине «Обвиняются в 
убийстве».

В фильме снялись так
же Наталья Четверикова, 
Марианна Вертинская, Еле
на Соловей, Наталья Вар- 
лей, Татьяна Федорова, 
Ирина Кубарская и народ
ный артист СССР Василий 
Меркурьев. Участвует в 
картине и популярный эст
радный ансамбль «Ярослав
ские ребята».

Томичи увидят во время 
фестиваля и еще одну ко
медию. Это лента студии 
«Мосфильм» «Опекун». В 
этой картине много смеш
ных и забавных сцен и по
ложений. В центре фильма 
— «отрицательные типа
жи». Но игра замечатель
ной тройки — Клары Луч
ко, Георгия Вицина и Алек
сандра Збруева заставляет 
зрителя внимательно сле
дить за развитием действия 
и смеяться над судьбами 
героев. В этом кинофильме, 
кроме того, снимались по

пулярные артисты Гурген 
Тонунц, Ирина Мурзаева, 
Константин Сорокин.

«Ленфильм» покажет на 
томском фестивале еще од
ну свою новую работу 
«Счастье Анны» — фильм 
о жизни деревни в годы 
гражданской войны. В 
центре фильма — судьба 
молодой женщины — 
крестьянки, коммунистки,! 
председателя сельсовета. В 
этой роли снималась инте
ресная актриса Валентина 
Теличкина, которую кино
зрители успели полюбить 
за женские образы, создан
ные в картинах «Журна
лист», «У озера» и в дру
гих фильмах. Дарование ар
тистки все ярче раскры
вается от фильма к фильму. 
В этой картине снялись 
также Н. Гриценко, Е. Те- 
терин, Л. Быков, Л. Соко
лова. Фильм поставил мо
лодой режиссер Юрий Ро
гов. Он же в содружестве с 
В. Сойкиным написал сце
нарий. Снял картину опе
ратор Э. Яковлев, музыку 
написал В. Гаврилов.

С большой группой моло
дых киноактеров томский 
зритель встретится в филь
ме «Москва проездом», со
зданном на студии им. 
М. Горького; режиссером 
И. Гуриным. Это — С. Ша
куров, Л. Константинова, 
Н. Карпухина, Е. Карель
ских, О. Онуфриев, Ю. Виз
бор, В. Невинный, Н. Мерз- 
ликин, В. Кузнецов и дру
гие. Музыка Яна Френке
ля, художник —- Б. Дулен- 
ков, кинооператор Е. Давы
дов. Фильм состоит из пяти 
новелл, которые написали 
Г. Дробис, Л. Закржевский, 
Б. Лобков, А. Пайтьщ, 
А. Филиппович. Все сюже
ты объединены общей те
мой: Москва глазами лю
дей, приехавших в столицу 
из разных уголков Совет
ского Союза.

Организаторы томского 
кинофестиваля надеются, 
что он станет значительным 
событием в идейно-художе
ственной жизни Томска и 
области. Во время встреч с 
выдающимися деятелями 
киноискусства томичн не 
только обогатятся эстетиче
скими впечатлениями, но и 
получат большой идейный 
заряд.

Г, СОЛОМОНИК,
ст. режиссер бюро про
паганды Союза кине

матографистов СССР.
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НА СНИМКАХ—КАДРЫ ИЗ ФИЛЬМОВ: ВВЕРХУ 

СЛЕВА — «ОПЕКУН», В СЕРЕДИНЕ — «БЕЛОРУС
СКИЙ ВОКЗАЛ», СПРАВА (СВЕРХУ ВНИЗ) — «СА
ЛЮТ, МАРИЯ!», «СЧАСТЬЕ АННЫ», «СЕМЬ НЕ
ВЕСТ ЕФРЕЙТОРА ЗБРУЕВА».

Сегодня по Томской обла
сти ожидается переменная 
облачность, по восточным 
районам без осадков, по. 
остальной территории — ме
стами слабый дождь, ветер 
переменный, 5— 10 метров в. 
секунду, температура днем 
14— 19 градусов, по север
ным районам — 5 — 10 гра
дусов тепла.

В Томске — переменная 
облачность, без осадков, ве

тер переменный, 5 —10; мет
ров в секунду, температура 
днем 1(5— 18 градусов: теп
ла. .

8 —9 мая по области; — 
переменная, облачность, пре
имущественно без осадков, 
ветер юго-западный, Б— 10 
метров в секунду, темпера
тура ночью 2— 7 градусов, 
днем 15 — 20 градусов 

, тепла. I

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

«СИБИРЯК»
«И был вечер, и было ут

ро...» —  9-30. 11-10, 12-50,
14-30, 16-10, 17-50, 19-30, 21-10.

«ПИОНЕР»
Мультсборник, «Карлсон 

вернулся» и др. —  9, 10-20, 
11-40, 13, 14-20, 15-40, 17. «Ее 
имя —  Весна» —  18-20, 20.
21-40 —  удлиненный сеанс.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«И был вечер, и было ут
ро..,* —  15, 17. 19, 21.

> КИНОТЕАТР < 
ГОРОДСКОГО САДА

«Эхо далеких снегов» —  
16, 18, 20.

КИНОТЕАТР 4 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Сотвори бой» —  16, 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Укрощение строптивой»

(две серии) —  17-15, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»
♦Ангел в тюбетейке* —  17,

19, 21.

ПЯТНИЦА, 7 мая 
МОСКВА

15.45, «Радио революции*. 
Документальный фильм. 16.10. 
Велогонка мира. Этан вокруг 
Варшавы. В записи. 16.35. 
«.Две сестры». Телевизионный 
художественный ,фйльм. 17.40. 
Новости.' 17.55- Спортивная 
программа.

ТОМСК
■ 19,30. Сегодня — День ра
дио. 20.00. Новости. 20.15. 
Спорти вный калейдоскоп. 

МОСКВА
20.50. «Обратной . дороги 

нет». Телевизионный художе
ственный фильм. 1-я серия. 
22.00, Всесоюзный телевизи
онный фестиваль народного 
творчества. Грузинская ССР.

Трамвайное депо произво
дит набор на курсы водите
лей трамвая.

Принимаются лица в воз
расте не моложе 17,5 лет, 
прошедшие медицинскую 
комиссию, с образованием 
не ниже 7 классов.

Принятые обеспечивают
ся стипендией в ‘размере 60 
рублей в месяц.
' Срок обучения — 6 ме- 
сяцев. ,
; Зйнятия начинаются с 10 

мая 1971 года. •
Занятия производятся с 

отрывом от производства.
За справками обращаться: 

г. Томск, ул. Енисейская, 33, 
отдел; кадров, телефон 
К» .4-31-45.

; Принятые- на курсы обес
печиваются благоустроен- 

.. ным общежитием.

Детской больнице № 1 
срочно требуются- медицин
ские сестры, санитарки.

Обращаться: г. Томск,
Московский тракт, 4, дет
ская .больница Ко 1, теле
фон № 2-33-20.

Инженерно-строительному 
институту требуются: кас
сир; бухгалтер, проректор 
по административно-хозяйст
венной работе, библиотека
ри, начальник ОКСа, вахте
ры, уборщицы, столяры, ма
ляры, слесарь-сантехник с 
предоставлением жилплоща
ди, нйни в детский сад, 
паспортистка, начальник от
дела снабжения.

Обращаться: г, Томск,
Соляная площадь 2, отдел 
кадров.

Томский политехнический 
институт, объявляет, что 19 
мая 1971 года, в 15 часов, в 
актовом зале института, на за
седании совета по присужде
нию ученых степеней по ра
диотехнике и электронике со
стоится ЗАЩИТА ДИССЕРТА
ЦИЙ, представленных на со
искание ученой степени каи- - 
дидата технических наук: 
Пикалкиным Ю. В. на тему: 
«Стабильность и устойчивость 
измерительных усилителей с 
обратной связью», Груздевым 
В. А. на тему: «Исследование 
плазменного источника элек
тронов на основе модифици
рованного пенниговского раз
ряда».

С диссертациями можно оз
накомиться в читальном зале 
института.

Томскому пассажирско
му автотранспортному
предприятию № 1 на посто
янную работу требуются: 
шоферы 2-го и 1-го клас
сов, шоферы 3-го класса с 
переподготовкой на 2-й 
класс, токарь, автомеханик 
и кондуктора.

Обращаться: 634050,
Томск, ул. Трифонова, 23, 
отдел кадров. Проезд авто
бусами и троллейбусами до 
остановки «Главпочтамт».

Дирекция строительства 
объектов Сибирского отде
ления Академии наук СССР 
в г. Томске доводит до све
дения граждан, что, соглас
но решению горисполкома, 
земельный участок общей 
площадью 200 га в восточ
ном районе города, ограни
ченный поселком Бактин, 
большим спортивным трам
плином, ул. Писемской 
,Ns№ 4, 6, 8, отведен под 
строительство комплекса 
НИИ СО АН СССР. Посад
ка овощных культур в этом 
районе запрещена.

За справками обращать
ся: г. Томск, ул. Герцена, 8, 
телефоны №№ 2-08-69,
2-05-93.

2.— 1
В соответствии с решени

ем облисполкома, земель
ный участок между тупиком 
тяговой подстанции разъез
да 71 км'ц железнодорожной 
линией Томск— Тайга отве
ден под застройку. Просим 
этот участок нё занимать 
под огороды:

Томский государственный 
университет объявляет; что 
21 мая, в 17 часов, в аудито
рии № 17 третьего корпуса 
университета, на заседанйи 
совета по присуждению .уче
ных степеней по историче
ским и филологическим нау
кам состоится ЗАЩИТА ДИС
СЕРТАЦИЙ на соискание 
ученой степени канди
дата филологических на
ук Орел М. В. на тему:

«Диалектная фразеология
среднеобских старожильче
ских говоров», на соискание 
ученой степени кандидата ис
торических наук Базаро
вым Ф. Е. на тему: «Совет
ская милиция Западной Сиби
ри в годы Великой Отечест
венной войны (июнь 1941 —  
1945 гг.)»:

С диссертациями можно оз
накомиться в научной библио
теке университета.

Томское высшее военное командное ордена''Крас
ной Звезды училище связи объявляет конкурс на 
замещение вакантных должностей:

профессоров и доцентов кафедр --- физики, мате
матики и технического черчения, старших препо
давателей — физики, математики, технического 
черчения, иностранных языков (желательно знание 
двух языков—английского и .немецкого), ассистен
тов— физики, математики, технического черчения.

Срок подачи заявлений на конкурс — один ме
сяц, со дня опубликования объявления.

Заявления с приложением соответствующих доку-" 
ментов направлять на имя начальника училища по 
адресу: 634029, Томск, проспект Фрунзе, 9.

Контора Роебакалеи-приглашает на работу: стар
шего машиниста (кочегара), машиниста (кочегара), 
слесаря-электрика, дежурного. слесаря, слесаря ■ по 
кипу и автоматике, золыцика, дежурного по эконо
майзеру, аппаратчика (на должность лаборанта), 
моториста углеподачи, кладовщика, тракторнста- 
бульдозериста, электросварщику, слесаря-ремонт

ника, начальника смены, старшего инженера-теп- 
• лотехника, инженера по кипу, инженера-химика (на 
должность заведующего лабораторией), мастера по 
ремонту н наладке оборудования.

Обращаться: 634003, Томск,; Иркутский проезд, 
1, отдел кадров, телефон № 5-14-06.

Томский институт радиоэлектроники (и электрон-. 
ной техники объявляет конкурс на замещение ва
кантных дол5кностей в научно-исследовательском 
секторе: • ;

заведующего лабораторией распределенного 
усиления:

старших научных сотрудников кафедр -А  теоре
тических основ радиотехники, физической электро
ника. радиоприемных устройств, электрорадиоиз- 
мереннй,"лаборатории радиотехнических систем;

Младших научных сотрудников кафедр — сверх-: 
высоких частот, физической эзфцтроники, дизлек- 

. трикоп и Полупроводников, теоретических основ ,; 
радиотехники, общей физики, лаборатории распре
деленного усиления.

Срок конкурса — 1 месяц со дня'опубликования 
объявления в газете.

Документы на конкурс направлять на имя ректо
ра. по адресу: 634050, Томск, проспект Ленина, 40.
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